

例会報告

第2497回例会報告議事録

日時 29年10月17日(火曜日)

場所 川村学園女子大学 我孫子キャンパス内 会議室

時間 12:15点鐘

ロータリーソング「それでこそロータリー」

ゲスト：なし

ビジター：なし

S.A.A.：依田会員

会長挨拶

服部会長



つい最近まで半袖の方もいらしたのですが、今日は皆さん冬の出で立ちになっていらっしゃいます。

今日は理事会でおはかりしたい事がありますので、例会後に短時間ですが理事会を開催したいと思います。理事の方はお残りください。

11月11日の明治大学のマンドリンクラブのチャリティー演奏会ですが、柏南クラブの前々会長の猫田会員の方から是非皆さんに聴いていただきたいとのことで回させていただきました。

私事ですが目黒の雅叙園で高校の同窓会がありました。金沢の高校なのですが、関東在住の同窓会ということで80数名集まりました。関東に7,800人卒業生がいるそうです。同窓会というのはよく集まって1割くらいだそうで、2割も集まれば大変大成功なのだそうです。同窓会に来る方というのは功成り名を遂げた方が今が幸せな女性とかに限られるので、そういう方は10人に1人位しかいないのかなと淋しい気持ちになりました。

私の隣に功成り名を遂げた方が座りました。土山しげるさんという「喰いしん坊」等、けっこう売れている漫画家の方です。彼は金沢の親善大使にも任命されました。彼の特徴は髪の毛がないことです。彼に「マンガもよく売れてもうけてるやろ?」と聞いたら、彼は「もうけがない」と頭を指差して言っていました。

先週の終わりに不在者投票に行きまして。同窓会では政治と宗教の話はタブーで、ロータリーでもタブーです。日本はどういう国なのかちょっとわかりませんが、舵取りをする立場の方がいろいろ考えてやっていただきたいと思います。我孫子ロータリーも私がない知恵をしばって、残りの任期を務めていきたいと思ひます。

11月の頭に柏南クラブと合同例会があります。例会後の協議会の中でいくつかテーマがあり、発表していただきます。発表を予定されている方には個別にお話させていただきたいと思ひます。

ありがとうございました。

親睦委員会報告

米田委員長



10月31日(火)の夜間例会の出席確認が回っていると思ひます。

2500回例会記念祝賀会を兼ねています。

多くのご参加お待ちしております。是非ご出席の程よろしくお願ひ致します。

場所：ヴァンダンジュ(我孫子駅北口)

時間：8:30 点鐘

19:00 懇親会

出席報告

渡邊委員長

22名出席(全員で26名) 出席率84.61%

欠席者が4名 業務の為：鎌田会員、塩毛会員、志賀会員、関根会員

米山委員会報告

鈴木会員



日月と米山カウンセラーとして陳徳思(ちん とくし)さんと米山梅吉のお墓の探訪旅行に伊豆の沼津まで行ってきました。3回目の旅行でしたが、わからなかったことが回を重ねるごとにわかるようになる旅行でした。米山梅吉さんの素晴らしさに触れ、米山委員会の方々の真心のこもった準備もてなしと会の進め方に頭の下がる思いでした。中国、韓国、インドネシア、ネパール等の奨学生の方達とふれあい、学ぶことの多い旅行でした。

天気はずっと雨でしたが、バスガイドさんが明るく皆を飽きさせませんでした。とてもかわいく、愛想がよく、うちの幼稚園のスタッフにほしいなと思うくらいでした。

米山梅吉とポール・ハリスは似たような生涯を送っています。米山梅吉は3歳か4歳の時にお父さんを病気でなくして、ポール・ハリスは3,4歳の頃にお父さんとお母さんが別れることになりました。米山梅吉物語という

ビデオがありますので、いつか皆で見たらいいと思います。背景が本当に似ていて、ポール・ハリスが日本に来た時に米山梅吉と会い、意気投合し、関係を強固にしたそうです。

一番私の心に響いたのは、「人にしてほしいと思う事を人にしなさい」という言葉です。これは聖書にも出てくる言葉です。青山学院小学校の前身になる学校を作ったのも米山梅吉さんです。知れば知る程、味わい深く、我々の生きるための教えを教わる事の多い旅でした。ホテル銀水といういいホテルでした。美味しいものを沢山食べて1キロ太ったので、今日からまたダイエットしたいと思います。

西伊豆の雨に打たれた海と、フェリーに乗って三保の松原に行って散策しました。中身の濃い、あたたかい旅にとっても感謝しています。ありがとうございました。

会員増強委員会報告

小池委員長



会員になってほしいリストは来週が第1回目のメ切りになっています。相手の意志は関係ないです。もう4ヶ月が過ぎようとしています。今やらないと今年度中に間に合わなくなりますので、どうぞよろしく願いいたします。

幹事報告

村越幹事



- ・本日、例会後に理事会があります。理事の皆様、どうぞ宜しくお願い致します。
- ・来週10月23日(月)の地区ゴルフにご参加頂ける皆様ありがとうございます。小池会員も地区の役員として宜しくお願い致します。
- ・11月7日(火)はガバナー公式訪問、柏南RCとの合同例会です。
場所:クレストホテル柏
点鐘:12:30

卓話「消費税について」

上村会員



今年は高島易だと年回りがいいはずなのに、4月30日にゴルフで腰を痛めゴルフが一切できなくなり、皆さんとハワイに行っている間にうちのワンちゃんが具合が悪くなり慌てて手術をしていただいたり、9月30日から風邪を引いていまだに治らず、なんなんだろうと思いつつ、今日の卓話は絶対に出なければいけないということで参りました。

この間、川村学園で社会人向けに授業がありました。うちの源氏物語をやっているものですから、30人くらいで講義を受けました。「狭衣(さごろも)物語」というタイトルでした。

今日は消費税の話をしていただきたいと思います。

消費税は最近の選挙でも争点のひとつになっています。阿部総理大臣が2019年の10月から予定通り10%に消費税を引き上げると言っており、引き上げられる2%の内の一部を若年層の子ども達の学費の無償化にあてるということです。

本来、消費税というのは間接税で、物流にかかる税金ですので、不況期においても税収確保が容易であるということで消費税は導入されています。

日本は今、借金大国です。財源を借り入れしています。民間企業だったら、とっくに潰れているような借金を平気で借りられる仕組みがあります。今までの借金を減らす為に、財政収支の健全化の為に、消費税を上げた分を返済に回すということだったんですが、今回の選挙の公約は、若い人に渡すということに変わってきています。

我々のような高齢者の社会福祉についてはどうなのかというと、我々、団塊の世代があと20年するとこの世から去っていくのですが、我々が去ると負担はうんと少なくなります。人数が多いので今、負担になっています。ただ、負担する人も減っていますので、プライマリーバランスが取るのが難しいのかなと思っています。

消費税の歴史を調べてみました。

消費税が1%上がると2兆円強の増収になります。8%から10%に上がるという事は5兆円近く財源が増えることになります。

平成元年に消費税が導入され、3%で3.3兆円でした。財政の健全化のために消費税は導入されました。

所得税、法人税、相続税等は直接税で、消費税は間接税です。法人税などは景気が悪くなると税収がうんと落ちますが、消費税はそんなに変わりません。

我々の年代は物品税というのがありました。ゴルフ用品や分厚い絨毯等、贅沢品に対して非常に高い物品税が取られていました。物だけでなく、サービスにも課税しようというのが消費税の発想でした。(次頁へ続く)

一番最初に大平首相が一般消費税というのを打ち出しましたが、これは選挙で敗退して断念しました。

次に中曽根さんが1987年(昭和62年)に売上税という法案を提出しましたが、すぐ廃案になりました。欧米では付加価値税というものがあり、日本では付加価値税をやらないのかなと私も思っていました、実現できませんでした。

消費税を成立させたのは1988年の竹下首相でした。平成元年に国会で消費税法が成立しました。3%でした。物品税とは違って、広く浅くかけようという主旨のもとに導入されました。

この後、日本は総理大臣がコロコロ変わる時代になりました。細川首相が1994年に消費税を廃止して、7%の国民福祉税というものを作ろうとしたのですが、反対され撤回しました。が、高齢化に向ける社会保障費の財源と日本の借金をなんとかするためには消費税10%でも足りません。

その後、社会党の村山首相の時に3%だった消費税を5%に上げようという法案を出したのですが成立しませんでした。

その後に1997年に橋本首相が5%の消費税を実現しました。

その後、民主党に政権交代しました。鳩山首相、菅首相、野田首相で、菅首相の時に大きな地震がありました。2012年の野田首相の時に消費税を2014年に8%に、2015年に10%に引き上げると与野党合意に取り付け解散し、そしてまた自民党に戻りました。

2014年、阿部総理大臣は10%引き上げを2017年4月に延長しましたが、2016年に再延長して2019年10月に上げるよということになりました。

こんな形で消費税というのは時の政権と非常に密接に関連していて、大変興味がありました。

消費税の中身については免税事業者だの課税事業者だの、日本の消費税は帳簿方式である、欧米の付加価値税はインボイス方式である、等いろいろありますが、時間が来ましたので終らせて頂きたいと思っております。ご清聴ありがとうございました。

閉会の言葉

服部会長

上村会員、卓話をありがとうございました。8%のところ7%で終わったような感じですが、残りの1%をまた続きでよろしくお願ひしたいと思ひます。

ニコニコBOX

お名前	メッセージ	金額
服部会長	最近のゴルフ 2ラウンドでバーディ3個出ました。	1,000円
村越幹事	上村会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
荒井会員	上村さん 卓話ありがとうございました。	1,000円
伊東会員	上村さん 卓話ありがとうございました。	1,000円
今井会員	公務の為 欠席していました。	1,000円
上村会員	休み多くてすいません。	1,000円
小池会員	上村さん 卓話ありがとうございました。	1,000円
佐藤会員	寒い毎日です。	1,000円
鈴木会員	米山旅行 楽しい時間でした。	1,000円
藤本会員	上村さん 卓話ありがとうございました。 夜間例会楽しみです。	1,000円
当日計		10,000円
今期累計		113,000円

今週の表紙「アビイ・クオーレ」我孫子市本町3-2-28

ロータリーの友事務局 ホームページ www.rotary-no-tomo.jp メールは web@rotary-no-tomo.jp

環境NPOオフィス町内会が中心となって2005年に立ち上げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は2009年9月現在、92社にのぼり、その環境貢献として促進される岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年間30haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞を、山村カコンクールで林野庁長官賞を受賞しています。



この印刷物に使用している用紙は、森を元気にするための間伐と間伐材の有効活用に役立ちます。

我孫子ロータリークラブは、環境貢献として、「森の町内会」を応援します。